
PROLOGO.

Con el tomo IV que comienza en esta entrega, acaba la série de los Hombres Ilustres Mexicanos, que comprende á los que florecieron desde los tiempos anteriores á la conquista, hasta la consumacion de la independendencia de la República.

Empezamos este volúmen con la biografía del inmortal Morelos, escrita por el Sr. D. Julio Zárate.

Si alguna pluma era digna de enarrar la vida y los hechos de aquel campeon cuyo nombre llegó á ser universal, y que fué elogiado por Wellington, cuando este famoso general inglés supo la defensa y la evacuacion de Cuautla; si alguna pluma, decimos, era digna de referir la historia de aquellas proezas, era, sin duda, la del Sr. Zárate, cuyo lenguaje elegante, cuyo recto juicio, y cuya dedicacion al estudio, han hecho una obra maestra de aquella biografía, que honrará para siempre el nombre mexicano.

En efecto: la ha escrito con un cuidado especial, con un buen juicio admirable, con un criterio imparcial. Las investigaciones á que se dedicó antes de escribirla, le proporcionaron documentos en que fundar sus opiniones; y el tiempo que tardó en formarlas, es una garantía de que no hay en